
 
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 16. Juni 2021 
  
Ort:       Videokonferenz  
Beginn:           17:30 Uhr 
Ende:       21:00 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles/Annahme Protokolle 

 
Herr Heckel begrüßt das Gremium, Herrn Duveneck, Frau von Bernuth und die bereits anwesenden 
Gäste aus der Senatsverwaltung. Herr Plaen nimmt als Gast an der Sitzung teil. Es wird nach der 
vorliegenden Tagesordnung verfahren. Die Protokolle aus März und April 2021 werden 
angenommen. 
Herr Heckel bedankt sich bei den Mitgliedern die das Gremium zum Ende des Schuljahres verlassen. 
 
TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Herr Duveneck, II AbtL, SenBJF) 
 
Auch Herr Duveneck bedankt sich bei den ausscheidenden Mitgliedern für ihre Arbeit im Gremium. 
Aufgrund der Entscheidungen des Verwaltungsgerichtes wurde ab 09. Juni wieder der 
pandemiebedingte Regelbetrieb aufgenommen. Die Präsenzpflicht bleibt bis zu den Sommerferien 
ausgesetzt. 
Am gestrigen Tag wurde das Schreiben zur Schulorganisation des neuen Schuljahres versandt. Dieses 
wurde dem Gremium zur Kenntnis gegeben.  
Der Bund stellt für das Bundesprogramm "Aufholen nach Corona" insgesamt 2 Milliarden Euro zur 
Verfügung. Eine Milliarde davon geht in den Bereich zur Aufholung von Lernrückständen. Die andere 
Milliarde in den Bereich Jugend, Kita und Schulsozialarbeit.  
Das Land Berlin erhält von der Milliarde zum Abbau der Lernrückstände 44 Millionen Euro. Dieses 
Bundesprogramm ist für die kommenden zwei Schuljahre aufgelegt und läuft ab dem 01.08.2021.  
Nähere Informationen sind der Pressmitteilung der Senatsverwaltung für Bildung vom 04.06.2021 zu 
entnehmen. Diese ist als Anlage 1 beigefügt. 
Herr Duveneck gibt einen Ausblick auf die geplante Sommer- und auch Herbstschule und empfiehlt, 
Frau Prof. Dr. Becker zur ausführlichen Vorstellung des Programms einzuladen. 
Zum Impfen der 12 bis 15 Jährigen soll es ein mit der Gesundheitsverwaltung abgestimmtes 
Schreiben über die Impfmöglichkeiten geben. 
 
An dieser Stelle ergibt sich eine rege Diskussion zum Schreiben des Vorstandes zum Thema 
Wechselunterricht. Herr Heckel erläutert wie und warum dieses Schreiben entstand. Das Gremium 
hätte hier gerne vorab eine Beteiligung gewünscht. Es wird auch diskutiert ob das Gremium so ein 
Statement überhaupt abgeben sollte. 
 
TOP 3: 
Anfragen des LSB an die SenBJF 
 
Die Antworten zu den Anfragen 15-21 bis 18-21 liegen als Anlage 2 bei. Herr Duveneck beantwortet 
eine Verständnisfrage zum Thema Schulsozialarbeiter. 

 



TOP 4: 
Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
In einem Bezirk gibt es ein Projekt "Kostenfreie Nachhilfe". Hier werden die Schulen untereinander 
vernetzt und Möglichkeiten geschaffen die Lernlücken von Schülerinnen und Schülern zu schließen. 
Positive Reaktion zum aktuellen Präsenzunterricht. 

TOP 5: 
Anträge  

Der in der letzten Sitzung vertagte Antrag "Ergänzung Geschäftsordnung des LSB zur Entsendung in 
Beiräte und Gremien" wird durch Herrn Heckel vorgestellt. 
Der Antrag wird mit 24 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen. 

 
TOP 6: 
Vorstellung "Entwurf der Zumessungsrichtlinien für Lehrkräfte und Erzieherinnen und Erzieher" 
Herr Gabbei (SenBJF) 
 
Herr Gabbei stellt die Änderungen des Entwurfes vor und beantwortet im Anschluss die Fragen der 
Mitglieder und nimmt Anregungen mit.  
Der Vorstand wird hierzu eine Stellungnahme schreiben. 
 

TOP 7: 
Vorstellung Rahlenlehrplan Teil C IBA, Frau Wiazewicz, Frau Marx-Mücke und Herr Wiechert-
Beyerhaus (alle SenBJF) 
 
Der Rahmenlehrplan wird anhand einer Präsentation vorgestellt. Diese ist als Anlage 3 beigefügt. Im 
Anschluss stellt Herr Schäfer die Merkmale der Stellungnahme des Beirats Berufliche Schulen vor. 
Der Beirat für Menschen mit Behinderung bemängelt erneut dass dieses Gremium nicht beteiligt 
wurde. 
Es werden Fragen des Gremiums beantwortet und Anregungen mitgenommen. 

TOP 8: 
Vorstellung LISUM-Elternfortbildnerinnen und Elternfortbildner - Unterstützungsangebote zur 
schulischen Mitwirkung, Constantin Saß (LSB) 
 
Herr Saß stellt das Programm anhand einer Präsentation vor. Diese ist als Anlage 4 beigefügt. 
Weitere Informationen finden sich auf der Webseite https://bildungsserver.berlin-
brandenburg.de/elternfortbildung 

Im Anschluss verabschiedet sich Herr Saß als Mitglied des Gremiums und bedankt sich für die 
Zusammenarbeit. 

TOP 9: 
Aktuelles aus dem Vorstand, Berichte aus den verschiedenen Beiräten; Verschiedenes 
 
Herr Glücklich spricht die Problematik bei der Schulplatzvergabe an. Für den Übergang in die siebte 
Klasse wurde bereits seitens der SenBJF eine Fachgruppe eingerichtet. 
Der Beirat Berufliche Schulen berichtet über den Rahmenlehrplan Versorgungstechnik der in diesem 
Gremium vorgestellt wurde. 

https://bildungsserver.berlin-brandenburg.de/elternfortbildung
https://bildungsserver.berlin-brandenburg.de/elternfortbildung


 
Herr Heckel dankt allen und schließt die Sitzung. 

 

Peter Heckel                     Andrea Schreiber 
(Vorsitzender)                    (Protokollantin) 

 
 


